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REUNIÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA INTERMUNICIPAL DA CIMT - Ata n.º 02/2014 
Data – 25/11/2014 
Início – 21h00 
Local – Cidade de Tomar, na sede da CIMT, Convento de São Francisco 
Termo – 23h15 
Presenças – Lista Anexa 

 

ATA n.º 02/2014 
 

Ao vigésimo quinto do mês de novembro de 2014, com início pelas vinte e uma horas, teve 
lugar, no auditório da sede da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, em Tomar, a 
reunião ordinária de novembro de 2014 da Assembleia da Comunidade Intermunicipal do 
Médio Tejo, com a seguinte ordem de trabalhos: -------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Antes da Ordem do Dia: 
 
1. Aprovação da ata  
2. Período antes da ordem do dia. 
 
Ordem do dia: 
 

1. Informação da atividade da CIMT;  
2. 2.ª Revisão ao Orçamento e PPI 2014; 
3. Apreciação e votação das Opções do Plano e Orçamento para 2015 e respetiva 

autorização genérica; 
4. Apresentação da lista dos compromissos plurianuais resultantes das adjudicações 

e/ou contratos que se celebraram desde a última sessão da Assembleia 
Intermunicipal; 

5. Procedimento Concursal para 1 Licenciado em Engenharia Civil – Renovação de 
Autorização de Abertura de Procedimento Concursal; 

6. Intervenção do Público ao abrigo do ponto 6, do artigo 84.º da Lei n.º 169/99, de 18 
de Setembro, alterada pela Lei 5-A/2002 de 11 Janeiro. 

 
 

₪₪ 
 
 
Antes da Ordem do Dia: 
 
1. Aprovação da ata---------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi presente à reunião da Assembleia Intermunicipal a ata da reunião anterior, 7 de abril de 
2014, anexa á presente ata e da qual faz parte integrante.-------------------------------------- 
O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal questionou os presentes sobre a 
mesma e se pretendiam fazer alguma intervenção, não tendo sido efetuadas qualquer 
intervenção dos Senhores Deputados neste ponto.------------------------------------------------ 
 
 
Deliberação: Aprovada por maioria com 27 votos a favor, e 7 abstenções. 
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₪₪ 

 
2. Período antes da ordem do dia.-----------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal teceu algumas informações 
referentes a faltas de deputados e suas respetivas substituições respetivamente:--------- 
 
Faltas e respetivas substituições: 
 

 
NOME 

 

 
SUBSITUTO 

Nelson Augusto Marques de Carvalho – PS Maria de Fátima Chambel, tendo de igual 
modo tomado posse 

Maria Piedade Dias Fernandes Pinto - PS 
 

Manuel Duarte dos Santos (já tinha 
tomado posse) 

António Robeiro Gameiro – PS Alberto José Pires Craveiro (já tinha 
tomado posse) 

Anacleto da Silva Batista – PSD O único substituto José Fernando 
Amaro Esteves também não pode 
comparecer 

Cristina Alexandra dos Reis Nunes – PS Maria de Lurdes Gomes Pereira Matos, 
tendo de igual modo tomado posse 

José Delgado – PSD Tiago Carrão (já tinha tomado posse) 

Rui Monteiro Picciochi - PS César Augusto Barros Cardigos, tendo 
de igual modo tomado posse 

Arnaldo Filipe Rodrigues dos Santos - PSD Gonçalo Botelho Pereira dos Reis, tendo 
de igual modo tomado posse 

 
 
Faltas sem substuições: 
 
 

 
NOME 

 
 
Mário André Balsa Gonçalves - PS 
Ana Cláudia Cohen - PSD 
 

 
 
Apenas tomada de posse: 
 
 

 
NOME 

 
 
Joaquim de Jesus Carmo Gomes - PS 
 

 
Após as indicações acima referidas, o Senhor Presidente da Mesa da Assembleia 
Intermunicipal, passou a palavra ao deputado António Ferreira da CDU que apresentou 
uma proposta sobre a formação dos funcionários administrativos das Juntas de 
Freguesia, anexa à presente ata e da qual faz parte integrante. Esta proposta tem como 
objetivo que se efetive a realização de ações de formação aos funcionários já referidos das 
Juntas de Freguesia desta CIM nas seguintes áreas:----------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 - Contabilidade Pública, com as linhas orientadoras do Plano Oficial de Contabilidade 
Pública;----------------------------------------------------------------------------------------------- 
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 - Prestação de contas ao Tribunal de Contas – documentos de prestação de contas; --------- 
 - Elaboração de orçamentos das Juntas de Freguesia;------------------------------------------- 
 - Código do Procedimento Administrativo;-------------------------------------------------------- 
 - Competências e Licenciamentos – Lei n.º 75/2013;-------------------------------------------- 
 - Código dos Contratos Públicos;------------------------------------------------------------------- 
Quanto a esta proposta foi referido pelo deputado Eduardo Mendes que não apoiava o teor 
da proposta, pelo que, iria votar contra. Por outro lado, o deputado João Lérias referiu 
concordar com os princípios da mesma pelo que, iria votar favoravelmente. ------------------- 
Um outro deputado, Tiago Carrão referiu que iria votar contra a presente proposta. Não se 
verificando mais nenhuma intervenção, a Senhora Presidente do Conselho Intermunicipal 
pediu para usar da palavra, para esclarecer que era intenção da CIM do Médio Tejo alargar a 
formação aos técnicos pedidos, contudo, atualmente o POPH – Programa Operacional 
Potencial Humano apenas privilegia os nossos associados, razão pela qual não se tem 
alargado. Referiu que no âmbito da Central de Compras já estava a ser feito algum trabalho 
com as juntas de freguesia.-------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
 Deliberação: Aprovada por maioria, com 25 votos a favor, 8 votos contra e 1 abstenção. 
 

 
₪₪ 

 
 
Ainda no período antes da ordem do dia, a CDU apresentou uma moção sobre o 
Orçamento de Estado para 2015, anexa à presente ata e da qual faz parte integrante.----
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Esta moção tem como objetivo defender a autonomia do Poder Local, e reclamar posições 
firmes e combativas contra as medidas do Orçamento de Estado para 2015, que contribuem 
para o seu enfraquecimento; exigir o cumprimento da Lei das Finanças Locais apelando à 
correção e distribuição das verbas inscritas para os municípios e freguesias; protestar contra 
a destruição do emprego público e contra a degradação das condições de trabalho, reclamar 
a retoma do investimento público e a assunção pelo estado das suas responsabilidades na 
saúde, educação e proteção social, bem como, dar conta desta moção publicamente a 
algumas entidades do governo e não só.-----------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Deliberação: Aprovada por maioria, com 21 votos a favor, 10 votos contra e 3 abstenções. 

 
 

₪₪ 
 
Ordem do dia: 
 
1. Informação da atividade da CIMT---------------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal, passou a palavra à Senhora 
Presidente do Conselho Intermunicipal para esclarecimento deste ponto.----------------------- 
A Senhora Presidente começou por tecer alguns considerandos no âmbito da Estratégia 
2020, comentando que a esta altura existe pouca informação, bem como não há 
regulamento, continuando na preparação do que será expetável que aconteça.---------------- 
Referindo não se querer alongar, pois o documento referente a este ponto era bastante 
esclarecedor, teceu mais 3 ou 4 notas consideradas de destaque. Uma delas diz respeito aos 
novos sítios da internet das autarquias e desta CIM. Comentou que o sítio regional já esta 
online, bem como alguns sítios autárquicos, esclarecendo que estavam a ser lançados de 
acordo com as indicações de cada autarquia, cada um per si.------------------------------------ 
Referiu que o Sítio de Abrantes por exemplo estava previsto ser lançado em janeiro de 
2015.------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Comentou por outro lado, que no âmbito do Projeto Transporte a Pedido, e tendo em vista a 
operacionalização da estratégia de desenvolvimento 2020, estavam já a ser realizadas todas 
as diligências no sentido de criar o Observatório da Mobilidade, com o objetivo de envolver 
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os atores regionais/agentes relevantes do território numa estrutura participativa para o 
desenvolvimento da Mobilidade Regional.---------------------------------------------------------- 
Após esta intervenção da Senhora Presidente do Conselho Intermunicipal não foram 
solicitadas inscrições por parte dos Senhores Deputados para intervirem. 
 
Deliberação: Os senhores deputados tomaram conhecimento da atividade da CIM do Médio 
Tejo. 
 

₪₪ 
 
2. 2.ª Revisão ao Orçamento e PPI 2014----------------------------------------------------------

---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Presidente da Mesa da Assembleia pediu à Senhora Presidente para usar da palavra de 
modo a esclarecer o motivo da revisão ao orçamento.-------------------------------------------- 
Foi esclarecido que a razão da realização desta segunda revisão fundamentalmente tinha a 
ver com a necessidade de se regularizar um movimento efetuado aquando do estorno de um 
seguro de um Contrato Emprego Inserção, relativo ao ano económico de 2013.----------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Deliberação: Aprovado por unanimidade  
 

₪₪ 
 

 
3. Apreciação e votação das Opções do Plano e Orçamento para 2015 e respetiva 

autorização genérica-----------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------ 

O Presidente da Mesa da Assembleia pediu à Senhora Presidente para usar da palavra de 
modo a esclarecer o teor deste documento.------------------------------------------------------- 
A Senhora Presidente do Conselho Intermunicipal começou por fazer um breve 
enquadramento, comentado nos encontrarmos num momento de transição de ciclo, em que 
decorre a consolidação e conclusão de alguns projetos intermunicipais que se encontram em 
execução no âmbito do QREN, e simultaneamente se avança com a operacionalização da 
estratégia futura do Médio Tejo para o próximo período 2014-2020.----------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Referiu, por outro lado, a conjuntura de incertezas, que decorrem da existência de uma 
apreciável diversidade de instrumentos regulamentares que carecem ainda de melhor 
explicitação dos seu termos concretos de operacionalização.------------------------------------- 
Abordou as orientações estratégicas para o período 2014-2020.--------------------------------- 
Por outro lado, e no que diz respeito aos projetos intermunicipais esclareceu que as 
atividades previstas para o ano de 2015 diziam respeito a projetos enquadrados em 
candidaturas aprovadas no âmbito do QREN, e cuja conclusão deverá ser garantida durante 
o ano de 2015, e também alguns novos projetos que se prevê iniciar no âmbito da 
operacionalização da estratégia de desenvolvimento 2014-2020.-------------------------------- 
Referiu como projeto de maior execução financeira prevista para este ano, o Médio Tejo 
Online, apoiado pelo Programa Operacional Fatores de Competitividade.------------------------ 
Por outro lado, no âmbito da operacionalização da estratégica 2014-2020, deu conta que se 
prevê a possibilidade de arrancarem novos projetos nomeadamente nas áreas de marketing 
territorial, educação, saúde, mobilidade suave, proteção civil e florestas entre outros.---------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Após a intervenção da Presidente do Conselho Intermunicipal, inscreveram-se os deputados 
para tecer alguns comentários.--------------------------------------------------------------------- 
Manuel de Sousa Ligeiro, alertou para o facto de a documentação não lhe ter sido enviada 
em formato papel, tal como havia solicitado. Referiu tratar-se de um documento com muito 
boa apresentação, e não iria colocar em causa os 4,5 milhões de euros. Apenas teceu alguns 
considerandos, alertando para os 5 objetivos estratégicos que são formulados de forma 
genérica e que assentam em qualquer zona do país. Referiu também que estas opções do 
plano não correspondem às atuais necessidades. Pediu esclarecimentos sobre os softwares.--
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
José Baptista comentou também se tratar de um documento bem elaborado. Quanto à Carta 
Educativa para o Médio Tejo, referindo que as autarquias já tinham gasto muito dinheiro 
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nestas cartas, e gostaria de perceber qual a lógica de agregar um documento ao nível 
intermunicipal.---------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Carlos Alves deu os parabéns à equipa da CIM do Médio Tejo que elaborou o documento. Na 
sua intervenção referiu que no Médio Tejo existem muitas escolas com amianto nos seus 
edifícios, questionando se existe no Médio Tejo algum estudo com a indicação das escolas 
que ainda têm este material que é prejudicial à saúde.-------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Silvestre Pereira também felicitou a equipa da CIM do Médio Tejo pelo trabalho apresentado, 
contudo tinha dúvidas no que diz respeito ao projeto de gestão e ordenamento do território, 
bem como gostava de saber qual o peso do software na CIM do Médio Tejo.------------------- 
João Lérias referiu que iria votar favoravelmente, que se tratava de um documento bem 
apresentado, com algumas incertezas, contudo reforçou tratar-se de um orçamento. ---------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Nuno Prazeres solicitou que lhe fosse esclarecido como vão funcionar as unidades móveis de 
saúde.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
José Almeida felicitou a Senhora Presidente pelo modo como estava a ser conduzido o 
processo de educação na CIM do Médio Tejo, afirmando tratar-se um processo de educação 
de excelência.---------------------------------------------------------------------------------------- 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Após as várias intervenções a Senhora Presidente teceu os seguintes esclarecimentos:-------
- A CIM do Médio Tejo encontra-se a trabalhar em algumas matérias em que não nos foi 
dada nenhuma transferência de competências para o efeito;------------------------------------- 
- Os projetos que desenvolvemos são para as autarquias, não são para a CIM;---------------- 
- Deve haver uma política comum para a defesa da floresta, estando a CIM a trabalhar em 
matéria de proteção civil e gestão de equipamentos;---------------------------------------------
- Somos uma região, devemos planear, caso não o façamos podemos até perder fundos 
comunitários;---------------------------------------------------------------------------------------- 
- A CIM do Médio Tejo não possui nenhum estudo sobre as escolas que ainda tem estruturas 
de amianto;------------------------------------------------------------------------------------------ 
- Não nos propomos substituir ao Governo no que diz respeito às Unidades Móveis de Saúde, 
queremos apenas ser parceiros;--------------------------------------------------------------------
- Quanto à Carta Educativa de Saúde, devemos perceber se todas as autarquias têm esta 
carta e se estão atuais para os próximos 10 anos.------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Deliberação: Aprovado por maioria com 5 votos de abstenção. 
 
 

₪₪ 
 
4. Apresentação da lista dos compromissos plurianuais resultantes das adjudicações e/ou 

contratos que se celebraram desde a última sessão da Assembleia Intermunicipal----------
---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia comentou tratar-se de um documento que por 
via do que decorre da lei, tem de ser apresentado a todos, dando assim a informação da lista  
dos compromissos plurianuais resultantes das adjudicações e/ou contratos que se 
celebraram desde a última sessão da Assembleia Intermunicipal. 
 
Deliberação: Os deputados tomaram conhecimento do seu conteúdo. 

 
 

₪₪ 
 

5. Procedimento Concursal para 1 Licenciado em Engenharia Civil – Renovação de 
Autorização de Abertura de Procedimento Concursal------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Presidente do Conselho Intermunicipal comentou que se tratava de um concurso 
já aprovado nesta Assembleia. Contudo havia necessidade que o mesmo fosse novamente 
presente pelo facto de o concurso se encontrar em fase de audiência dos interessados, no 
decurso de aplicação de todos os métodos de seleção, estando já elaborado o Projeto de 
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Lista Unitária de Classificação Final, propondo-se agora a renovação da autorização de 
abertura. 
 
Deliberação: Aprovado por unanimidade 
 

 
₪₪ 

 

6. Intervenção do Público ao abrigo do ponto 6, do artigo 84.º da Lei n.º 169/99, de 18 de 
Setembro, alterada pela Lei 5-A/2002 de 11 Janeiro----------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal da CIMT registou que, não 
havendo público na sala, não existia intervenção do público. ------------------------------------ 
Por outro lado, deu conta que esta era a última Assembleia em que iria estar presente, pois 
iria renunciar à Assembleia Municipal de Torres Novas, tendo de o fazer aqui também. Iria 
assim renunciar à vida autárquica.----------------------------------------------------------------- 
O deputado Hugo Costa pediu para usar da palavra, saudando o demissionário Presidente 
António Rodrigues, pelas funções até à data exercidas.-------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Não havendo mais intervenções, o Presidente da Mesa da Assembleia Intermunicipal da 
CIMT deu como encerrada a sessão. 

 

 
₪₪ 

 
 
 


